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En	français,	il	existe	deux	genres	:	le	masculin	(M)	et	le	féminin	(F).	Il	n’existe	pas	de	neutre.	Le	genre	de	chaque	mot	peut	se	retrouver	dans	le	dictionnaire	sous	forme	d’abréviation	:	f.	pour	féminin	m.	pour	masculin.	Il	est	possible	de	connaître	le	genre	d’un	nom	commun	grâce	à	sa	terminaison	(suffixe).	Toutefois,	la	manière	la	plus	simple	de	les
connaître	est	d’apprendre	les	noms	avec	leur	article	(un,	une,	le,	la)	pour	ne	faire	aucune	erreur.	Les	noms	au	masculin	Au	masculin,	on	utilise	l’article	défini	le	et	l’article	indéfini	un.	Les	règles	générales	Sont	toujours	au	masculin,	les	noms	suivants	:	Noms	Exemples	Les	noms	d’arbres	Le	chêne,	le	palmier,	le	sapin,	le	pamplemoussier.	Les	noms	des
langues	Le	français,	le	hollandais,	l’anglais,	le	danois.	Les	noms	des	saisons	Le	printemps,	l’été,	l’automne,	l’hiver.	Les	noms	des	jours	de	la	semaine	Le	lundi,	le	mercredi,	le	samedi,	le	dimanche.	Les	noms	des	mois	Janvier,	avril,	juillet,	novembre.	Les	noms	de	pays	se	terminant	par	une	consonne	ou	une	voyelle	(sauf	-e)	Le	Canada,	le	Japon,	le
Portugal.	Terminaisons	Les	noms	avec	les	terminaisons	suivantes	sont	toujours	au	masculins	:	Noms	Exemples	-ement	Le	déroulement,	le	commandement,	l’événement.	-ier	Le	coursier,	le	poissonnier.	-k	Le	tank.	-lon	Le	papillon,	le	salon.	-oir	Le	miroir,	le	lavoir,	le	devoir.	-ron	Le	potimarron,	le	vigneron.	-sme	Le	mécanisme,	le	capitalisme.	-ton	Le
bâton,	le	chaton.	Les	noms	avec	les	terminaisons	suivantes	sont	généralement	masculins	(mais	attention	aux	exceptions)	:	Noms	Exemples	Exceptions	-age	Le	bagage,	le	voyage.	La	cage,	une	image,	la	plage.	-c	Le	clic,	le	parc.	La	fac.	-d	Un	accord,	un	canard.	Une	barmaid.	-g	Le	bourg,	le	sang.	La	tong.	-in	Le	jardin,	le	lapin.	La	main,	la	fin.	-iste	Le
spécialiste,	le	journaliste.	La	liste.	-m	L’album,	le	denim.	La	faim.	-non	Le	canon,	le	champignon.	La	guenon.	-ome	Un	atome,	un	syndrome.	La	cardamome.	-t	Un	accent,	un	aéroport,	le	désert.	La	forêt,	la	nuit.	-u	Le	bijou,	le	château.	L’eau,	la	peau.	-us	Le	jus,	le	virus.	Vénus	Les	noms	au	féminin	Au	masculin,	on	utilise	l’article	défini	la	et	l’article
indéfini	une.	Les	noms	de	pays	et	de	région	Les	noms	de	pays	et	de	région	qui	se	termine	par	-e	sont	féminin	:	la	France,	l’Allemagne,	l’Angleterre,	la	Russie.	Terminaisons	Les	noms	avec	les	terminaisons	suivantes	sont	toujours	féminins	:	Noms	Exemples	-ade	Une	salade.	-aison	La	raison,	la	saison.	-sion	La	révision,	la	télévision.	-ssion	Une	admission,
la	compassion.	Les	noms	avec	les	terminaisons	suivantes	sont	souvent	féminins	(attention	aux	exceptions)	:	Noms	Exemples	Exceptions	-tion	La	correction,	la	répétition,	la	rédaction.	Le	bastion.	-ude	L’altitude,	l’étude.	Le	prélude,	le	coude.	Nos	correcteurs	corrigent	en	moyenne	150	fautes	pour	1	000	mots.	Vous	vous	demandez	ce	qui	sera	corrigé
exactement	?	Déplacez	le	curseur	de	gauche	à	droite	!	Faites	corriger	votre	document	Les	noms	avec	deux	genres	Des	sens	différents	Un	grand	nombre	de	noms	peut	avoir	les	deux	genres	possibles.	Cependant,	il	arrive	souvent	que	suivant	le	genre	attitré,	le	nom	change	de	sens.	Exemples	Le	livre	=	un	assemblage	de	feuilles	écrites	La	livre	=	une
unité	de	poids	ou	monnaie	Le	page	=	un	jeune	noble	La	page	=	le	côté	d’une	feuille	Le	tour	=	touristique	par	exemple	La	tour	=	bâtiment	Deux	genres	pour	le	même	sens	Il	est	aussi	possible	que	certains	noms	puissent	avoir	deux	genres	sans	que	leur	sens	soit	changé.	Exemples	Un/une	après-midi.	Un/une	enzyme.	Un/une	interview.	Dans	le	cas	de
personnes	et	d’animaux,	l’article	correspond	la	plupart	du	temps	au	genre	naturel.	Masculin	Féminin	Personne	Un	homme.	Une	femme.	Animal	Le	coq.	La	poule.	Remarque	Certains	noms	d’animaux	ont	toutefois	un	genre	fixe.	Ils	désignent	aussi	bien	le	mâle	que	la	femelle.	Pour	préciser	le	sexe	de	l’animal,	on	ajoute	le	mot	mâle	ou	le	mot	femelle
avant	ou	après	le	nom.	Exemple	:	la	femelle	du	crocodile.	Les	métiers	Beaucoup	de	noms	se	référant	à	un	métier	ont	la	même	forme	au	masculin	et	au	féminin.	Exemples	Un	architecte	->	une	architecte.	Un	diplomate	->	une	diplomate.	Attention	Ces	dernières	années	une	forme	féminine	s’est	démocratisée	pour	la	plupart	des	métiers.	Elle	n’est	pas
obligatoire.	Exemples	:	un	magistrat	->	une	magistrate	;	un	écrivain	->	une	écrivaine	;	un	auteur	->	une	auteure.	Vous	avez	déjà	voté.	Merci	:-)	Votre	vote	est	enregistré	:-)	Traitement	de	votre	vote...	Tous	les	groupes	nominaux	possèdent	un	genre	:	masculin	ou	féminin	(parfois	les	deux).I)	LE	NOM	:La	plupart	des	noms	ont	seulement	le	féminin	ou
seulement	le	masculin.	La	colombeLe	bateauParfois,	certains	noms	sont	féminins	et		masculins.	Seul	le	déterminant	vous	aidera.Un	enfant	=>	une	enfantUn	malade	=>	une	maladeMais	il	arrive	que	le	nom	puisse	être	masculin	ou	féminin.	Dans	ce	cas,	la	terminaison	change	et	vous	remarquez	que	l’on	n’entend	pas	toujours	la	marque	du	féminin	:	Un
ami		=>	une	amie(on	n'entend	pas	le	"e"	final)Beaucoup	de	noms		ont	des	terminaisons	différentes	au	masculin	et	au	féminin.berger	->	bergèrechanteur	=>	chanteuseacteur	->	actricePour	certains	noms,		le	masculin	et	le	féminin	sont	des	mots	différents.Le	frère	->	la	sœurLa	vache	->	le	taureauD’autres	ne	varient	pas	d’un	genre	à	l’autre	:un
journaliste	=>	une	journaliste	II)	LES	DETERMINANTS	:	:Déterminants	utilisés	devant	un	nom	qui	nous	renseignent	sur	le	genre	du	nom	:FémininsLaà	lade	laMaTaSaCetteQuelle	(s)Nulle/nullesChacune(s)CertainesTelle(s)Toute(s)N’importe	quelle(s)Masculins	UnLeAuDuMonTonSonCetCeQuel	(s)Nul	/nulsChacun(s)CertainsTel(s)Tout	N’importe
quel(s)Déterminants	utilisés	devant	un	nom	qui	n’apportent	pas	de	renseignements	sur	le	genre	du	nom	:NeutresL’Les	DesAuxMesTesSesCesNotreNosVotrevosLeurLeur(s)QuelquesPlusieursChaqueBeaucoup	deBien	des	III)	Exercice	:	Dans	chacune	des	lignes,	il	y	aun	intrus,	soit	masculin	soit	féminin,	précédé	ou	non	d’un	déterminant	(	pour	ceux
dont	le	féminin	diffère	du	masculin).	Dans	le	cadre	réponse,	notez	le	nom	intrus	sans	son	déterminant,		suivi	d’une	espace	et	M	pour	masculin	ou	F	pour	féminin.	Exemple	:	table	-	chaise	-	tableauJ'indique	:			tableau	M	parce	que	"tableau"	est	l'intrus	(seul	nom	masculin,	d'où	la	lettre	M).	Apprendre	le	français	>	Cours	&	exercices	de	français	>	test	de
français	n°23948	:	Féminin	des	noms	-	coursLE	NOM	(3)Formation	du	féminin	des	noms.	•1.							Règle	générale.le	marquisle	voisinla	marquisela	voisineLa	forme	féminine	d'un	nom	s'obtient	en	ajoutant	un	E	muet	à	la	finale	du	masculin.•2.							Règles	particulières.le	louple	veufla	louvela	veuve1.	Les	noms	en	p	et	f	font	leur	féminin	en	VEle	bergerle
laitierla	bergèrela	laitière2.	Les	noms	en	er	et	ier	prennent	un	accent	grave	sur	l'Ele	friponle	chatle	chienle	paysanle	voisinle	gaminla	friponnela	chattela	chiennela	paysannela	voisinela	gamine3.	Les	noms	en	n	et	en	t,	le	plus	souvent,	redoublent	n	et	t,	à	l'exception	des	noms	en	in.MAIS	:	a)	Persan,	faisan,	courtisan,	sultan,	Lapon	ne	redoublent	pas	le
l'n	;b)	lauréat,	candidat,	avocat,	scélérat,	bigot,	manchot,	dévot,	idiot	ne	redoublent	pas	le	t	;c)	préfet	devient	préfète.le	colonelle	criminella	colonellela	criminelle4.	Les	noms	en	el	redoublent	le	L.le	chameaule	jouvenceaula	chamellela	jouvencelle5.	Les	noms	en	eau	font	leur	féminin	en	ELLE.l'épouxle	lépreuxl'épousela	lépreuse6.	Les	noms	en	x	font
leur	féminin	en	SE.3.			Formation	irrégulière	du	féminin.le	princele	dieula	princessela	déesse1.	Une	vingtaine	de	noms	en		e	et	quelques	autres	font	leur	féminin	en	ESSE.le	vendeurle	menteurle	chasseura)		le	chasseurle	pécheurle	demandeurle	défendeurb)	le	directeurl'informateurle	lecteurc)	le	supérieurla	vendeusela	menteusela	chasseusea)	la
chasseressela	pécheressela	demanderessela	défenderesseb)	la	directricel'informatricela	lectricec)	la	supérieure2.	Les	noms	en	eur,	en	général,	forment	leur	féminin	en	EUSE.a)	Certains	noms,	cependant,	forment	leur	féminin	en	esse	(dans	la	langue	poétique	et	la	langue	archaïque	du	droit)b)	D'autres	encore	forment	leur	féminin	en	TRICE	(on	ne
peut	faire	correspondre	un	participe	présent	en	changeant	eur	en	ant)c)	Les	noms	en	érieur	prennent	E.le	hérosle	neveule	serviteurle	coql'héroïnela	niècela	servantela	poule3.La	forme	féminine	de	nombreux	mots	peut	être	très	différente	de	la	forme	masculine.•4.				Autres	particularités.un	écrivainun	magistratune	écrivain	-	une	écrivaineune
magistrat	-	une	magistrateDe	nombreux	noms	de	métiers	se	sont,	au	cours	de	ces	dernières	années,	féminisés,	mais	leur	emploi	(non	obligatoire)	reste	souvent	aléatoire.un	peintre.un	graveurun	peintre	-	une	femme	peintreMadame	Smetryns	est	l'un	de	nos	meilleurs	graveurs	sur	cuirS'il	n'existe	pas	de	nom	spécial	pour	désigner	la	femme	qui	exerce
une	profession	ordinairement	masculine,	on	la	désigne	par	le	mot	«	femme	»	suivi	du	nom	de	la	profession	ou	tout	simplement	comme	on	le	ferait	pour	un	homme.le	grognonle	démonCette	femme	est	toujours	grognon.Quel	démon	que	cette	fille	!Ces	deux	noms	n'ont	pas	de	forme	particulière	au	féminin.un	élèveun	acrobateun	enfantun	violonisteune
élèveune	acrobateune	enfantune	violonisteCertains	noms	employés	au	féminin	conservent	la	forme	du	masculin,	seul	l'article	change.le	débiteurle	chanteurle	charmeurle	patronla	débiteuse	-	la	débitricela	chanteuse	-	la	cantatricela	charmeuse	-	la	charmeressela	patronne	-	la	patronnesseCertains	noms	ont	deux	formes	pour	le	féminin,	mais	leur	sens
est	différent.A	vous	de	jouer	!	Ecrivez	au	féminin	les	noms	et	les	articles		demandés.	(Ils	sont	en	marron)	.	Intermédiaire	Tweeter	PartagerExercice	de	français	"Féminin	des	noms	-	cours"	créé	par	mariebru	avec	le	générateur	de	tests	-	créez	votre	propre	test	!	[Plus	de	cours	et	d'exercices	de	mariebru]Voir	les	statistiques	de	réussite	de	ce	test	de
français	Merci	de	vous	connecter	à	votre	compte	pour	sauvegarder	votre	résultat.Fin	de	l'exercice	de	français	"Féminin	des	noms	-	cours"Un	exercice	de	français	gratuit	pour	apprendre	le	français	ou	se	perfectionner.Tous	les	exercices	|	Plus	de	cours	et	d'exercices	de	français	sur	les	mêmes	thèmes	:	Genre	|	Grammaire	|	Noms	Publicité	:
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